

Nous n'avons pas l'intention de faire ici le panégyrique de Mme Séverine, mais on peut se demander cependant qui a le cœur plus haut et l'âme plus française, de la femme qui a écrit les lignes qu'on vient de lire, ou du journaliste libre-penseur déclarant "ferme républicain" l'homme qui tire un coup de fusil sur la petite vierge de plâtre autour de laquelle sont réunis quelques pauvres prêtres agenouillés ?

---

## NOUVELLES RELIGIEUSES

---

L'année 1889 est pour l'Espagne le treizième centenaire de sa conversion, sous le roi Récarède, de l'hérésie arienne à la foi catholique. On se prépare à fêter magnifiquement cet anniversaire.

Le roi des Belges vient de nommer chevalier le frère Alexis appartenant à l'Institut des frères des Ecoles chrétiennes.

Cette distinction est la juste récompense des travaux géographiques dont la valeur est depuis longtemps appréciée tant en France qu'en Belgique.

On sait que la Belgique et la France doivent au frère Alexis leurs premières cartes hypsométriques scolaires, ces cartes qui ont valu à leur auteur plus de vingt récompenses de premier ordre à diverses expositions universelles.

Il y a trois ans, le frère Alexis était classé second sur soixante concurrents appartenant à dix-huit nationalités différentes pour le grand prix de 25,000 francs offert par le roi Léopold sur une question de géographie.

---

Un capitaine de l'armée allemande, le comte de Durtcheim-Montmartin, vient d'être condamné à la peine minima de trois mois de forteresse pour s'être battu en duel.

Il avait échangé avec un maréchal des logis de dragons hanovriens, trois balles à la distance de vingt pas, et aucun des adversaires n'avait reçu de blessure grave.

---

La consécration de la cathédrale de Pékin a eu lieu le 10 décembre, en présence des ministres de France, d'Allemagne, d'Espagne, du Japon et des Etats-Unis. Le ministre d'Angleterre, indisposé, était représenté par son premier secrétaire. L'office a été célébré par Mgr Tagliabue.

Après la cérémonie, un banquet a été offert par l'évêque à ses invités. M. Lemaire, ministre de France, a répondu à une courte allocution de Mgr Tagliabue et s'est félicité des bonnes relations qui existent entre la France, la Chine et le Saint-Siège. S. Exc. Shun s'est levé ensuite et a dit qu'il assistait à cette grande cérémonie par ordre de l'empereur, que Sa Majesté l'avait chargé de témoigner toute sa satisfaction pour l'empressement mis à la